

Consejo Minero abordó el impacto que generará el royalty a nivel regional

Actores locales y nacionales dialogaron respecto a los desafíos de la industria minera para Tarapacá y para todo la zona norte.

Germán Pozo-Sanhueza
 german.pozo@estrellaiquique.cl

Ayer, en el Centro de Convenciones del Hotel Gavina, se llevó a cabo la primera sesión del Consejo Minero de Chile de forma descentralizada, teniendo como sede la capital regional.

En la instancia, integrantes del organismo, junto a actores público-privados de la industria, autoridades locales y nacionales como la ministra de minería, Aurora Williams, discutieron la importancia de leyes como la del royalty minero, que otorgará fondos a comunas de Tarapacá para que sean invertidos en solucionar problemáticas que aquejan a sus comunidades.

“Es importante tener un diálogo directo con los actores regionales de la minería. Tuvimos hoy una convocatoria extraordinaria, donde pudimos escuchar cuáles son los dolores, desafíos y oportunidades que hay en Tarapacá. Los problemas se arreglan conver-

sando. No podemos pasar la mayoría del tiempo echándonos la culpa unos a otros. La colaboración público-privada es clave”, comentó Joaquín Villarino, presidente ejecutivo del Consejo Minero.

Por su parte, la ministra Aurora Williams aseguró que uno de los principales desafíos en la región y en general de la macrozona norte es incrementar la producción de cobre, que a juicio de la secretaria de Estado “debe ir de la mano con dos variables que no son menores: tener un equilibrio medioambiental y social (...) teniendo una estrecha vinculación con los territorios donde se desarrolla la industria minera”.

La sesión del Consejo contó con la exposición del director del Centro de Estudios Longitudinales de la Universidad Católica (UC), David Bravo, quien abordó los efectos de los fondos del royalty minero en las comunas beneficiarias en los próximos 10 años.

“Son \$27 millones de dólares que se inyectarán a la



EL ENCUENTRO TUVO AMPLIO MARCO DE ASISTENTES Y CONTÓ CON LA VISITA DE LA MINISTRA DE MINERÍA.

región de manera adicional. Es una fracción bien importante respecto a los presupuestos que manejan actualmente (...) Mi reflexión durante la charla fue: ¿qué vamos a hacer para que estos montos se transformen en una atractiva oportunidad? Es una gran oportunidad que no se puede desaprovechar. Para ello debemos mejorar la recopilación de datos, generando estadísticas locales detalladas que nos permitan planificar y medir el impacto de

los fondos del royalty en las comunidades. Junto a Collahuasi estamos avanzando en esta materia, a través de la generación de instrumentos como el Estudio Longitudinal Tarapacá”, detalló el experto.

En la región, Iquique recibirá por concepto de royalty \$1.320.765.08, seguido por Pozo Almonte con \$1.119.744.993 y Pica alcanzando \$1.004.561.526.

DESAFÍOS

Amparo Cornejo, vicepresi-

denta para Sudamérica de la empresa minera canadiense Teck, que opera en la región, destacó la instancia junto con poner énfasis en avanzar en materias como incrementar el número de mujeres. “Un compromiso de la industria minera ha sido acelerar lo más posible la incorporación de la mujer en minería, que hace algunos años bordeaba el 13%, hoy está cerca del 18%. Nosotros en Teck Quebrada Blanca tenemos un 28% de trabajadoras. Nuestro obje-

tivo es que existan más mujeres en puestos de liderazgo en la industria”.

Desde la Asociación de Industriales de Iquique y El Tamarugal, Marcos Gómez planteó que uno de los desafíos más urgentes para la minería local es “la utilización de mano de obra local calificada y generación de mayores oportunidades para nuestros proveedores”.

El gobernador regional de Tarapacá, José Miguel Carvajal, hizo énfasis en el trabajo que están llevando a cabo las aceleradoras de proyectos del Gore para transformar los fondos del royalty en iniciativas concretas.

“Esperamos seguir colaborando con las empresas mineras. Tenemos una agenda de mucho trabajo con ellas en materia de colaboración, capital humano, competitividad de las industrias, pensando en un desarrollo regional desde la planificación. Desde el Gore hemos impulsado fuertemente tres herramientas como la Estrategia Regional de Desarrollo, la conformación del Área Metropolitana y Política de Zonas Extremas. Estamos seguros que van a generar un fuerte impacto en la calidad de vida de los tarapaqueños”, detalló Carvajal.